

Heimatbund Eiderstedt: Trachtentanz

Großer Auftritt der Jugend

Mit der Gründung einer Jugend-Trachtentanzgruppe lässt der Verein „Heimatbund Landschaft Eiderstedt e. V.“ eine fast schon in Vergessenheit geratene Tradition wieder aufleben. Die im Herbst des vergangenen Jahres entstandene Gruppe präsentierte sich vor wenigen Tagen erstmalig der Öffentlichkeit, während einer Probe in der Theodor-Mommsen-Schule.

„Unser Ziel ist, die niederdeutsche Kultur der Landschaft Eiderstedt zu pflegen und zu fördern, sowie die traditionellen Sitten und Gebräuche für die Nachwelt zu erhalten“, sagte der Sprecher des Heimatbundes, Hans-Joachim Radtke, dessen Verein die

Trachten für die Mädchen und Jungen zur Verfügung stellt. Wie die Gruppenleiterin Sandra Philippsen mitteilte, gibt es die traditionelle Eiderstedter Tracht schon seit dem 16. Jahrhundert. Sie ist unter den damaligen niederländischen und spanischen Einflüssen entstanden. „Bis zur Konfirmation trugen die Mädchen grüne Kleider mit einer Messingschnalle. Danach waren sie in einem heiratsfähigen Alter und erhielten schwarze Trachten mit einem mehr oder weniger langen Gürtel. Dadurch wurde indirekt ausgedrückt, wieviel „Mitgift“ seitens der Familie zur Verfügung stand.

Die jungen Frauen trugen nach der Hochzeit einen



Die neue Jugend- und Trachtentanzgruppe des Heimatbundes.

Span. Die meist zur Seefahrenden Männer erhielten eine spanische Hoftracht.

Sie bestand aus einem Wams, einer Kniebundhose sowie einem Gürtel mit einer Messingschnalle“, erläuterte Sandra Philippsen. An diesem Wochenende hat die Gardinger Jugendtrachtengruppe ihren ersten großen Auftritt beim Friesentag in Bredstedt, wo mehr als 180 friesische Trachten aus verschiedenen Regionen zu sehen sein werden.

Auch bei dem am 6. und 7.

Juni stattfindenden Witzwörter Dorffest treten die jugendlichen Tänzer aus Garding auf.

Einen weiteren Auftritt hat die Jugend-Trachtentanzgruppe am 30. August zum 425-Jubiläum der Stadt Garding. „Geplant ist, das Fest mit einem plattdeutschen Gottesdienst zu beginnen. Dann wird ein Festumzug stattfinden und danach ein gemeinsames Tanzen aller anwesenden Trachtengruppen auf dem Hafenplatz hier in Garding“, kündigte Sandra Philippsen an. (knu)